

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

**Hector A. Proulx.**

Tout ce qui concerne les abonnements à la *Gazette des Campagnes* et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx, Gérant.**

## ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne  
Pour annonce à long terme, conditions libérales.  
Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT  
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

## SOMMAIRE.

*Nécrologie* : Monseigneur Dominique Racine, premier évêque de Chicoutimi.

*Causerie Agricole* : Culture des plantes fourragères.

*Sujets divers* : Essais des graines de semence à la Ferme expérimentale centrale à Ottawa.—Création des races de pommes de terre.—Multiplication de la pomme de terre par le bouturage.

*Choses et autres* : Détails importants concernant la plantation des arbres.—L'épierrement des champs.

*Recettes* : Moyen pour nettoyer les vases qui ont contenu de l'huile de charbon.—Savon en terre glaise.

*Ouverture des cours à l'Ecole d'agriculture de Ste-Anne.*—L'ouverture des cours à l'Ecole d'agriculture de Ste-Anne aura lieu mardi le 21 février courant. Ceux qui ont obtenu leur admission pour la présente année doivent faire en sorte d'être présents à l'ouverture même des cours. Il y aurait place pour un plus grand nombre d'élèves à l'école d'agriculture, et nous faisons des vœux pour que le nombre soit plus considérable que par le passé. Ceux qui se sentent des dispositions pour la vocation agricole y trouveraient certainement leur intérêt en suivant les cours pratiques et théoriques d'agriculture qui se donnent sur la ferme et à l'école d'agriculture de Ste-Anne. On peut s'adresser pour cela au Rév. M. Ls Tremblay, directeur de l'Ecole d'agriculture de Ste-Anne qui se fera un plaisir de donner tous les renseignements possibles à ceux qui désirent obtenir leur admission à l'Ecole d'agriculture.

EN VENTE AU BUREAU DE LA "GAZETTE DES CAMPAGNES"

INSTRUCTIONS POPULAIRES SUR LES SOINS A DONNER AUX ANIMAUX MALADES.—Prix, 15 cts.

LE PARFAIT MARECHAL EXPERT MODERNE, manuel complet de l'amateur et du marchand de chevaux, de l'artiste vétérinaire et du maréchal ferrant, ouvrage extrait des meilleurs auteurs anciens et modernes; mis en ordre et complété par M. Maroelicour, artiste vétérinaire. Prix : 35 cts.

"L'élevage du cheval;" des soins à lui donner.—Prix, 20 cts.

Depuis quelques mois, la mort s'est abattue sur plusieurs membres illustres de notre clergé canadien, et en dernier lieu une grande et noble existence vient de s'éteindre. L'Eglise du Canada vient de perdre une de ses gloires les plus pures par le décès prématuré du premier évêque de Chicoutimi, de l'apôtre par excellence de la colonisation, ayant pour champ de travail Chicoutimi et l'immense région du Saguenay qu'il voulait ouvrir à la colonisation jusque dans ses dernières limites. Il a succombé à la tâche qu'il remplissait avec un zèle vraiment héroïque.

Nous empruntons au *Réveil du Saguenay* les détails suivants sur la vie et les œuvres de ce saint évêque, qui "des hauteurs du ciel où les anges qui président aux destinées éternelles l'ont certainement conduit, continuera encore par son intercession auprès de la Divine Providence l'œuvre éminente à laquelle il a voué sa vie."

## Nécrologie.

*Monseigneur Dominique Racine,*  
*Premier évêque de Chicoutimi.*

Samedi le 28 janvier dernier, à 11½ heures, les cloches de la cathédrale, du Séminaire, du Couvent du Bon Pasteur et de l'Hôtel-Dieu St-Vallier, sonnaient à toute volée, annonçant un événement extraordinaire: mais elles ne chantaient pas, ces cloches, comme elles avaient coutume; elles pleuraient. Les joyeux carillons s'étaient changés en sanglots déchirants. Une grande douleur oppressa aussitôt tous les cœurs; avec la rapidité de l'éclair, se répandait de tous les côtés l'accablante nouvelle de la mort de Sa Grandeur Mgr Dominique Racine, évêque de Chicoutimi. Oui, la jeune Eglise de Chicoutimi venait de perdre déjà son premier pasteur; le Saguenay, son meilleur ami, son plus ferme soutien, celui qui était à la fois son orgueil, sa force, son espérance! Ah! pleurez, cloches aux sons maintenant lugubres; vos voix de tristesse n'égalent pas les sentiments de douleur qui s'élèvent de nos cœurs et de nos âmes.

Réd. J. P. L. Proulx,  
Hôpital-Général de Québec